

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MONITOREO VESPERTINO

06-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha implementado acciones de capacitación dirigidas a la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y a la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. Con este propósito, el Instituto dijo elaborar materiales didácticos y de apoyo para la capacitación de las personas ciudadanas que integrarán las Mesas Receptoras de Votación y Opinión (MRVO), con el fin de fortalecer su desempeño durante dichos ejercicios de participación ciudadana. [La Crónica de Hoy Online, Sociedad Noticias Online](#)

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México presentó una iniciativa que busca garantizar el funcionamiento efectivo de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) y fortalecer la representación vecinal en la capital del país. Asimismo, recordó que información pública del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** muestra que la mayoría de las Copaco cumplen con su función, por lo que la reforma tiene como finalidad evitar que incumplimientos aislados frenen el trabajo comunitario y la participación vecinal. [La Crónica de Hoy Online](#)

REFORMA ELECTORAL

El Frente Amplio Democrático advirtió que la reforma electoral promovida desde la Presidencia de la República compromete pilares del sistema democrático y subrayó que ésta debe resultar de un consenso entre las fuerzas políticas, no desde la imposición. Señaló que hay áreas de preocupación como la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE); el método de designación de consejeras y consejeros electorales; la independencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; el futuro de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs). [La Silla Rota Online, Reforma Online](#)

El líder del Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, admitió haberse adelantado a anunciar que en la reforma electoral no habrá recorte a los legisladores plurinominales. Ante sus alumnos de posgrado en la Facultad de Derecho de la UNAM, donde reinició sus clases y a pregunta expresa, dijo que podrían “regañarlo” por revelar uno de los eventuales acuerdos de la negociación sobre el contenido de la reforma, pero también aseguró no tener miedo. [MVS Noticias Online](#)

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anticipó que senadores y diputados federales de ese partido votarán en contra de la iniciativa de reforma electoral que presenten Morena y la presidenta Claudia Sheinbaum. El también legislador consideró que el PRI sólo apoyaría una reforma que prohíba la intervención del titular del Ejecutivo federal un año antes de las elecciones, y que se mantenga la cláusula de gobernabilidad que evita la sobrerepresentación de un partido en más de 8% en la Cámara de Diputados. [Latinus Online, MVS Noticias Online](#)

Al encabezar la firma de un convenio de colaboración entre el tricolor y el Instituto Nacional Electoral (INE), que le permitirá el uso de la aplicación móvil del organismo para la afiliación de militantes, el Presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, advirtió que nuestra democracia necesita un instituto sólido, eficiente con suficiencia presupuestaria, capaz de desempeñar sus funciones de manera adecuada y con plena independencia.

[Línea Política.com.mx Online](#)

INE

En medio de un cerco de seguridad que impide la movilidad en las oficinas del INE, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, evadió cuestionamientos respecto a si hay o no conflicto de interés del director de Administración del organismo, Octavio García, quien fue proveedor y ahora se encarga de administrar los recursos del Instituto.

[MVS Noticias Online](#)

CONGRESO CDMX

Se acabó la disputa por la curul en el grupo parlamentario de Morena del Congreso de la Ciudad de México. Ayer Gerardo González García anunció que solicitará licencia para que Victor Hugo Lobo Rodríguez retome su actividad legislativa. En entrevista, recalcó que no es ningún Juanito y resaltó su trayectoria académica. Asimismo, detalló que el acuerdo logrado con Lobo Rodríguez es “muy sencillo: de lo que sobra de periodo ordinario, la mitad él lo va a desempeñar y posteriormente yo voy a desempeñar la otra mitad, ese es el acuerdo”. [El Universal Online](#)

Durante el evento de entrega de trabajos de mantenimiento en la Unidad Habitacional 8 de Agosto, en la alcaldía Benito Juárez, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, informó sobre un incremento histórico en los recursos destinados a la atención de unidades habitacionales, con una inversión acumulada de 600 millones de pesos para el 2026. Brugada adelantó que el gobierno capitalino enviará al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa de ley para garantizar rentas justas, razonables y asequibles, con el fin de evitar la expulsión de familias por el aumento desmedido en los precios de alquiler. [El Heraldo de México Online](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

La controversia por la llamada “Ley Mariana” ha situado a Mariana Rodríguez Cantú en el epicentro del debate político en Nuevo León. La empresaria y titular de Amar a Nuevo León utilizó sus redes sociales para responder a las críticas sobre la iniciativa de paridad de género, que busca reservar la candidatura a la gubernatura exclusivamente para mujeres en las próximas elecciones.

[**Infobae Online \(México\)**](#)

POLÍTICA NACIONAL

Esta tarde dio inicio en la Cámara de Diputados el “diálogo legislativo” de carácter no oficial que llevará a cabo una delegación de congresistas estadounidenses con diputados mexicanos, en la cual se abordarán temas de comercio, seguridad y migración. La comitiva de legisladores de Estados Unidos está encabezada por Michael McCaul (republicano, de Texas), presidente del Grupo Interparlamentario Estados Unidos-Méjico, y también la integran Henry Cuéllar (demócratas, Texas), Michael Clioud (republicano, Texas), Beth Van Duyne (republicana, Texas), Salud Carbajal (demócrata, California), Lou Correa (demócrata, California), Carlos Antonio Giménez (republicano, Florida) y Dan Meuser (republicano, Pensilvania). Por parte de los legisladores mexicanos, estarán presentes cuatro diputados de Morena (Pedro Haces, Sergio Gutiérrez Luna, Leonel Godoy y Jessica Saiden); tres del PAN (Kenia López Rabadán, presidenta de la Cámara; Federico Doring y María Angélica Granados); y del PVEM (Raúl Bolaños y Ricardo Madrid). [**La Jornada**](#)